



## MANTIENE ESTABILIDAD

**LA ÚLTIMA** revisión de Fitch Ratings fue en julio de 2024 y mantuvo la nota soberana para México en un nivel 'BBB-' con perspectiva estable

La agencia evaluará el impacto de las reformas

### CALIFICACIÓN DE MÉXICO

# “No estamos viendo una potencial baja”

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE / ENVIADO

La agencia Fitch Ratings revisará la nota soberana del país antes de que acabe el año

**T**ULUM. Luego de la aprobación de la reforma al Poder Judicial, y en víspera de la entrada del nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, la agencia Fitch Ratings no prevé recortar la calificación soberana de México.

“Actualmente, con una perspectiva estable, la respuesta corta es que no estamos viendo una potencial baja en el corto plazo. La próxima revisión para la calificación soberana de México debe ser antes de que termine el año, pero no hay una fecha exacta”, dijo Gerardo Carrillo, director regional para América Latina de finanzas públicas internacionales en Fitch Ratings.

Durante su participación en la 18 Convención Nacional de la Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom), Carrillo detalló que la próxima revisión a la nota soberana tomará en cuenta aspectos como las reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador y el Paquete Económico 2025.

Por el lado de las reformas del llamado Plan C, el directivo de la agencia calificadora abundó que la que actualmente causa mayor incertidumbre es la del Poder Judicial, que recientemente aprobó la Cámara de Senadores.

No obstante, detalló que aún es muy temprano para evaluar su impacto económico, si bien todo el paquete de modificaciones del Ejecutivo pueden debilitar el crecimiento del país a largo plazo y la confianza de los inversionistas.

“La reforma que más preocupa y que más ruido hace es la del Poder Judicial, nosotros claramente observamos que esto tendrá un impacto negativo sobre el perfil institucional del país, sobre todo en la vulnerabilidad y autonomía del Poder Judicial, pero es demasiado pronto para conocer el impacto”, insistió.

La nota soberana de Fitch Ratings para México está en un nivel de 'BBB-' con perspectiva estable. La última revisión se hizo en julio de 2024 y la agencia calificó como algo positivo la estabilidad macroeconómica del país.

“Hay que entender qué va a hacer la próxima administración, porque estamos en esta transición. Una vez que entre el siguiente gobierno habrá que ver cuáles son las oportunidades, si es que las saben aprovechar”, abundó Carrillo.

Según el ejecutivo de la calificadora, aunque la próxima administración de Claudia Sheinbaum heredará una economía estable, persisten algunas debilidades como el débil crecimiento económico que a su vez es una limitante para la calificación soberana.

Explicó que entre 2000 y 2023, el crecimiento económico promedio del país es de 1.7 por ciento, mientras que en otros países con métricas similares a las de México es de casi 3.6 por ciento.

De igual forma, dentro de las variables evaluadas por Fitch Ratings, el país tiene un bajo desempeño en materia de calidad regulatoria, Estado de derecho y control de la corrupción.

Carrillo concluyó que también se espera que continúen las políticas macroeconómicas y fiscales actuales, además del respeto a la autonomía del Banco de México (Banxico) y un manejo responsable de la deuda pública.

# 1.7%

**CRECIÓ** la economía mexicana en promedio durante los años 2000 y 2023 a diferencia de otras naciones que avanzaron 3.6 por ciento